
Пролетарии всех етрая, соединяйтесь! Год щ |а г а г  “четвертый

З Н А М Я
КОММУНИЗМА

Орган городского комитета Коммунистической партии 
Советского Союза и городского Совета депутатов трудящихся

As 124, (560)
&ескресенье

16
ОКТЯБРЯ 

1955 года

>/**

Строители, монтажники, эксплуата
ционники готовят достойную встречу 
38-й годовщине Великого Октября.

Шире размах предоктябрьского со
циалистического соревнования!

Цена 15 коп.

Заводская стенгазета
Сдав смену, двое рабочих 

прямо из цеха зашли в здание 
***авдоуправления. Им надо было 
решить какое-то неотложное де
ло. Но нужного человека на месте 
не оказалось, и они ждали в ко
ридоре его прихода.

—  Давай, что ли, хоть стенга
зету почитаем, —  предложил 
один. —  Где-то здесь она должна
быть.

—  Да что ты, я уже и забыл, к
какому празднику она выходи
ла, —  заметил второй.

Такую сценку довелось нам на- 
-блюдать 14 октября на заводе, где 

'̂ директором т. Низяев. Стенную 
газету «Наш голос» ( редактор Т. 
Рисовер) —  орган партийной и 
профсоюзной организации заво
да —  в самом деле нигде не уда
валось обнаружить: она уже не 
выходит более двух месяцев. 
После этого мы не удивились, 
когда стенных газет не оказа
лось и в цехах —  ремонтно-меха
ническом и ряде других.

Исторические решения июль
ского Пленума ЦК КПСС поста
вили ответственные задачи перед 
работниками промышленности на
шей страны в деле улучшения ор

ганизации производства, борьбы 
за технический прогресс, за более 
полное использование производст
венных мощностей. Немалая роль 
в выполнении этих задач принад
лежит и стенной печати промыш
ленных предприятий. Стенные 
газеты, стоя ближе всего к про
изводству, должны повседневно 
пропагандировать достижения 
передовиков социалистического 
соревнования, опыт новаторов, 
поднимать вопросы организации 
труда и использования техники, 
вопросы трудовой дисциплины.

Неплохо справляются с этими 
"  задачами стенные газеты тепло

электроцентрали, ремонтно - ме
ханического завода, завода, где 
директором т. Победоносцев, и ря
да других предприятий города. 
На их столбцах можно найти 
злободневный материал, отража
ющий сегодняшние заботы и до
стижения заводских коллективов. 
В № 12 стенгазеты завода, где 
директором т. Победоносцев, за 3 
октября помещены передовая «На
кануне нового учебного года», 
статьи «За передовые методы

ремонта», «Подготовить вентиля
цию к зиме» и другие материа
лы.

Однако так обстоит дело не 
везде. С большими перебоями вы
ходит стенная газета не только 
на заводе, где директором т. Ни- 
зяев. Газета «Новатор» (завод, 
возглавляемый т. Бочаровым), не 
выходила с мая ио сентябрь. Нет
у нее твердо выдерживаемой пе
риодичности. В начале этого года
газета выходила по два раза в
месяц, затем наступил длитель
ный перерыв, а после этого она 
стала выходить уже один раз В
месяц. Слабо оправдывает газета
и свое название: об опыте нова
торов здесь говорится мало.

Важную роль в борьбе с недо
статками играют заводские сати
рические газеты: «Крокодилы», 
«Колючки», «Ежи». Регулярно 
обновляемся окно заводской сати
ры, например, на ремонтно-меха
ническом заводе. К сожалению, да
леко не на всех предприятиях го
рода сатирические газеты выхо
дят систематически. Нередко у 
входа в здания заводоуправлений, 
строительных районов можно ви
деть пустующие стенды «Кроко
дилов».

Регулярный и качественный 
выпуск стенных газет на про
мышленных предприятиях— де
ло большой важности. Партий
ные бюро должны оказывать все
мерную помощь редколлегиям в 
решении этой задачи. Нередко 
вся помощь партбюро заклю
чается в том, что время от време
ни заслушивают отчет редактора 
и дают ему соответствующую 
«накачку». А почему бы партий
ному бюро не обсудить и утвер
дить детальный план очередного 
номера? Это бы помогло редколле
гии улучшить содержание газе
ты, обеспечило бы привлечение 
авторского актива.

Печать— самое острое и самое 
сильное оружие нашей партии. 
Это относится не только к газетам, 
издающимся большими тиражами 
типографским способом, но в рав
ной степени и к стенным газе
там, бюллетеням, выходящим в 
одном экземпляре. Задачи, постав
ленные партией и правительством 
перед работниками промышленно
сти, настоятельно требуют усиле
ния критики и самокритики, по
вышения роли заводских стен
ных газет в борьбе за передовое, 
прогрессивное.

Рейс на остров Врангеля
ВЛАДИВОСТОК. Моряки мно

гих судов Восточного Арктическо
го пароходства борются за до
срочное завершение плана нави- „

38-й годовщине Огогя-1В1>аиг6ЛЯ и досташл его жите-
телям родовой запас . продуктов

Позавчера пароход «Арктика» 
с помощью ледокола «Вячеслав 
Молотов» пробился в острову

гации к
бря. Пароход «Беломорканал» 
доставил в Амбар чик, Ванкарем, 
Айш, Сердце - Камень и в дру
гие прибрежные пункты Север
ной Чукотки большое количество 
промышленных’ и продовольс

твенны х товаров. Экипаж этого 
судна выполнил навигационный 
илаа уде на 137 процентов.

питания, в том числе овощи, кар
тофель, фрукты.

За образцовую перевозку гру
зов в период осенних штормов 
морякам парохода «Арктика» и 
ледокола объявлена ■ благодар
ность.

К  новым успехам в труде!/
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Началась техническая 
учеба

В ремонтно-механическом цехе 
завода, где директором т. Морозов, 
началась техническая учеба. За
нимаются повышением своей ква
лификации токари, слесари, элек
трики.

Занятия в кружках техниче
ской учебы проводят старший ин
женер цеха т. Корочкин, технолог 
т. Бизюк, мастера тт. Бронников, 
Языков, Кваченко.

В районе механизированных работ
Подведены итоги социалисти

ческого соревнования за сен
тябрь в коллективе района меха
низированных работ. Сентябрь
ский план выполнен на 111 про
центов, план III квартала— на 
109 процентов.

Победителем в соревновании 
участков снова признан коллек
тив участка № 2 (начальник т. 
Колосовский, партгруппорг т. 
Горбунов, председатель цехкома 
т. Селезнев), который уже много 
месяцев подряд держит переходя
щее Красное знамя постройкома 
строительства. Коллектив участ
ка выполнил сентябрьский план 
на 115,3 процента, кварталь- ■

ный— на 123 процента и завер
шил за 9 месяцев выполнение го
дового производственного плана.

Хороших показателей в сентяб
ре добился коллектив участка 
J41 1 (начальник т. Колодкин).

На трудовой вахте в честь XX 
съезда КПСС и 38-й годовщины 
Великой Октябрьской социалисти
ческой революции высоких про
изводственных показателей доби
ваются лучшие люди района—  
экскаваторщик т. Жилкин, буль
дозерист т. Ильященко, машинист 
автокрана т. Бочарников, сле
сарь-медник т. Прохоров и дру
гие.

Соревнование железнодорожников
Все шире развертывается 

предоктябрьское социалисти
ческое соревнование среди кол
лективов железнодорожной кон
торы предприятия.

Впереди других идет в сорев
новании коллектив паровозного 
депо, выполнивший план сентяб
ря на 109,6 процента. Непло
хих показателей добились кол
лективы вагонного Дего и трам
вайного парка, также перекрыв
шие свои задания.

В целом щ  конторе месячный 
план сентября по грузоперевоз
кам в тоннаже выполнен на 
111,1 процента, в тоннокило- 
метрах— на 123 процента.

Высокой производительности 
труда достигают лучшие люди 
коллектива —  старший маши
нист т. Божко, помощник, маши
ниста т. Марков, кочегар т. Ро
манов, машинист парового крана 
т. Акиншин, слесарь т. Челяпин, 
осмотрщик вагонов т. Панфилов 
и другие.

Коллектив железнодорожной 
конторы предприятия взял На се
бя повышенные обязательства и 
в октябре добивается новых про
изводственных успехов. В первой 
декаде октября время, затрачен
ное на оборот вагонов, сокраще
но на полтора часа против уста
новленной нормы. \

Успехи молодых строителей
Вместе со всеми тру

дящимися нашего города 
новыми производствен
ными успехами встреча
ет 38-ю годовщину Ве
ликого Октября коллек
тив района отделочных 
работ.

Высоких темпов, хо

рошего качества в труде 
достигает и бригада сто
ляров Анатолия Белин
ского. Свое сентябрьское 
задание она выполнила 
на 18Q процентов. С 
большим подъемом про
должают работать сто

ляры и в октябре. Осо
бенно энергично трудят
ся члены этой бригады 
Василий Дежин, Иван 
Прищепа, Евгений Ге- 
расимчук, Иван Анто
нов.

Выполняя задания по

настилу полов, навеске 
окон, дверей и щ  дру
гим столярным работам 
в строящихся домах, 
бригада Анатолия Бе
линского стремится до
срочно завершить про
изводственный план ок
тября.

Газеты и журналы —■ в массы
В пашем городе, как и везде 

в стране, сейчас проводится под
писка на газеты и журналы. В 
тех организациях, где сумели 
провести необходимую разъясни
тельную работу, где подпиской 
активно занимаются секретари 
партийных организаций, как пра
вило, подписка проходит быстро 
и организованно.

Хорошо занимается подпиской 
на газеты и журналы партийная 
организация ремонтно - механи
ческого завода (секретарь парт
бюро т. Бушков). На этом заводе 
активно работает заведующий 
пунктом подписки т. Мелкосту- 
пов.

Умело занимается организацией 
индивидуальной подписки среди 
коллектива общественный уполно
моченный школы 4 т. Луго
вая. Все преподаватели этой 
школы подписались на «Учитель
скую газету», ученики школы 
подписалась на 300 экземпляров

«Пионерской правды», активно 
проводится по классам подписка 
на газету «Советская молодежь».

Серьезным недостатком хода 
кампании подписки на газеты и 
журналы является то, что многие 
руководители партийных органи
заций и общественные уполномо
ченные рассуждают так:

—  Впереди еще много време
ни, успеем...

Эта точка зрения приводит к 
тому, что темпы подписки задер
живаются, массово - разъясни
тельная работа ослабевает. Ни
чем другим нельзя объяснить тот 
факт, что при наличии в городе 
большого количества строитель
ных организаций, в которых ра
ботают многие сотни рабочих и 
инженерно - технических работ
ников, в городском отделении 
«Союзпечати» оформлена подпис
ка только на 60 экземпляров 
«Строительной газеты».

Слаб» идет подлиска т хеше

газеты как «Известия», «Совет
ская культура», «Медицинский 
работник».

Медленно оформляется подпис
ка на областную и городскую га
зеты. Ни одного экземпляра газе
ты еще не выписали такие орга
низации как база оборудования 
(общественный уполномоченный 
т. Григорьев), контора розницы 
УРСа (уполномоченный т. Агафо
нова), АТК предприятия (уполно
моченный т. Сергеев).

Плохо идет подписка на заво
дах, где директорами тт. Моро
зов, Низяев, в главной конторе 
производственных предприятий, 
«Гидромеханизации».

Важная задача всех обществен
ных организаций нашего горо
да —  быстро устранить недо
статки в ходе подписки, в уста
новленные сроки провести под-* 
писку на газеты и журналы на 
предприятиях и среди населенна 
города. ,



производственники 
вступают в партию

С 1952 года работает в котель- 
носварочном цехе ремонтно-меха- 
Нйчеекого завода Глеб Михаилович 
Миронов. Умелой работой, испол- 
нитбльностыо зарекомендовал он 
себя в коллективе. Какое бы зада
ние не поручали Глебу Михайло
вичу, он с охотой его выполняет. 
Имя Глеба Михайловича занесено 
в Книгу почета, а фотография 
три года красуется на Доске пе
редовиков.

Тов. Миронов добросовестно вы
полняет общественные поручения, 
он —  член рабочей конфликтной
КОМИССИИ.

Недавно передовой котельщик 
подал заявление в партийную ор
ганизацию завода с просьбой при
нять его кандидатом в члены 
КПСС, первичная партийная ор
ганизация, а. затем и бюро город
ского комитета КПСС удовлетво
рили его просьбу.

Принят в партию и передовой 
начальник участка Георгий Ва
сильевич Видинеев.

    ........ "... " гв ЗНАМЯ КОММУНИЗМА — ---  - ;
Партийная жизнь

Организаторскую и воспитательную 
работу — в центр внимания

Строители 4-й доменной печи 
Челябинского металлургического 
завода готовят достойную встречу 
XX съезду КПСС. Они обязались 
досрочно закончить строительст
во доменной печи.

На снимне: общий вид строи
тельства 4-й доменной печи Челя
бинского металлургического за
вода. - .

Фотохроника ТАСС.

Монтажное управление «Пром- 
монтаж» (начальник т. Нежен- 
цев) в текущем году значительно 
улучшило спои работу. Ежеме
сячно выполняется план произ
водства монтажных работ, произ
водительность труда превышает
плановое задание, качество работ
стало более высоким, управление
имеет накопления.

Достигнутым успехам в работе 
предприятия в значительной мере 
способствовало осуществление на
меченных мероприятий, приня
тых коллективом в связи с реше
ниями июльского Пленума ЦК 
КПСС. В ходе обсуждения этих
документов на участках, партий
но-хозяйственном активе было 
внесено много предложений, на
правленных на улучшение дея
тельности управления. Из 20 
принятых мероприятий сейчас 
проведено в жизнь 16.

Такие внедренные мероприятия, 
как комплексная узловая заго
товка деталей для монтажа на ба
зе управления, установка башен
ного крана, внедрение автомати
ческой и полуавтоматической 
сварки, введение недельно-суточ- 
ного графика производства мон
тажных работ сыграли сущест
венную роль в улучшении рабо
ты.

Однако, как показало проходив
шее на днях партийное собрание 
по отчету партийного бюро, в ра
боте управления имеется еще 
много недостатков, основными 
причинами которых являются 
плохая организация производства, 
низкий уровень воспитательной 
работы в коллективе, слабо орга
низованное социалистическое со
ревнование.

Отделы управления (планово
производственный, технический, 
снабжения и другие) до настоя
щего времени не отказались от 
укоренившегося канцелярского 
стиля в работе. Работники отде
лов не вникают в существо дел 
на монтажных участках, подчас 
даже не знают, какие там ведутся 
работы, как организован труд, не 
заботятся о своевременном и пол
ном снабжении участков всем не

обходимым оборудованием и мате
риалами. А начальники участков, 
вместо того, чтобы заниматься 
организацией работ на своих уча
стках, вынуждены большую часть 
времени проводить на базе управ
ления в изыскании материалов, 
получении транспорта и даже по
исках материалов в снабженче
ских организациях.

Такое положение приводит к 
тому, что результаты работы уча
стка зависят от того, насколько 
начальник участка владеет каче
ствами снабженческого работни
ка. Подобная «инициатива» в уп
равлении поддерживается глав
ным инженером т. Чуиихиным, 
который не организовал работу 
управленческих отделов в долж
ном направлении.

В результате этого, при выпол
нении плана в целом по управ
лению, за хорошей работой от
дельных участков скрываются та
кие, которые не выполняют про
изводственных заданий. Так, ес
ли участок № 3 (начальник т. 
Подорван) уже находится накану
не завершения годового плана—  
осталось выполнить работ на 56 
тысяч рублей, то участок 3$ 5 
на протяжение ряда месяцев не 
выполняет плана. За август план 
выполнен на 69,2 процента, а за 
сентябрь— всего на 46,6 процен
та. Партийное бюро и его секре
тарь т. Каширин прекрасно об 
этом осведомлены и невольно 
вызывает недоумение— почему 
своевременно не разобрались с ра
ботой этого участка, не оказали 
ему помощи, ведь этот участок 
возглавляет коммунист т. Коль- 
чик.

Выступивший на собрании ком
мунист т. Хайдуков правильно 
сказал, что партийное бюро, види
мо, этим участком не интересова
лось, а секретарь партбюро т. Ка
ширин, который является осво
божденным партийным работни
ком, на участка не бывает.

Серьезным недостатком, на ко
торый указывали все выступав
шие коммунисты, является не
удовлетворительно поставленная 
культурно-просветительная и вос

питательная раоота в коллективе. 
Секретарь партбюро т. Каширин 
вынужден был признать, что за
нявшись мелкими текущими де
лами, он упустил этот важнейший 
участок работы.

На участках редко проводятся 
лекции и доклады, агитаторы не 
систематически ведут работу в 
бригадах и сменах, не организо
ван обмен опытом работы передо
виков производства.

В управлении много прогулов. 
За 9 месяцев этого года было 45 
прогульщиков, в результате чего 
потеряно для производства около 
200 человеко-дней. Причем сле
дует сказать, что большинство 
прогулов связано с пьянством. К 
сожалению, и отдельные комму
нисты в этом отношении не мо
гут служить примером. Комму
нист т. Еочалгин возвратился из 
отпуска с опозданием на 20 
дней, он рыбную ловлю и собира
ние орехов предпочел производст
венным делам. В автобазе из ше
сти работающих коммунистов че
тверо обсуждались за нарушение 
дисциплины и список, их возглав
ляет главный инженер базы т. 
Роменский, который неоднократно 
был на работе в нетрезвом состоя
нии.

Случаи нарушения трудовой 
дисциплины разбираются, да и 
то не всегда, лишь в администра
тивном порядке. К этим вопро
сам не привлекается внимание 
всего коллектива.

Примером слабой дисциплины в 
партийной организации может 
служить тот факт, что к, назна
ченному времени на партийное 
собрание явилось менее половины 
коммунистов и начали собрание 
с опозданием на 25 минут, при
чем отсутствовало без должных 
на то причин четыре человека.

Коммунисты резко критиковали 
работу партбюро, потребовали 
устранения имеющихся недостат
ков в работе, указали на необхо
димость повышения уровня мас
сово-политической работы в кол
лективе.

С. Михайлов.

Семинар для торговых 
работников

В управлении рабочего снабже
ния предприятия для заведующих, 
директоров магазинов и столовых 
организован семинар по вопросам 
экономики и организации торгов
ли.

Намечено прочитать такие лек
ции; «Советская торговля и ее 
роль в развитии социалистической 
экономики», «Основные формы 
торговли», «Материально-техни
ческая база торговых орга
низаций и предприятий», «Под
бор и расстановка кадров в 
торговле», «Товарные фонды 
и их планированием, «Прин
ципы распределения товарных 
фондов», «Организация рыноч
ного товарооборота в городах, 
селах, областях, краях, республи
ках», «Организация финансов в 
торговых организациях и пред
приятиях», «Внешняя торговля».

По таким темам как —  «Орга
низация и оплата труда в торгов
ле», «Цена и ценообразование в 
СССР. Система цен», «Издержки 
обращения и пути их снижения»,,* 

] «Охрана социалистической собст- ~ 
| вешоети в советской торговле», 
«Организация хозрасчета и его 
роль в борьбе за рентабельность 
торгового предприятия», «Анализ 
финансового состояния торговых 
организаций и предприятий» —1 
будут проведены семинарские за
нятия.

К подготовке лекций и семина
ров привлечены руководящие ра
ботники управления и контор 
УРСа.

По следам  наших 
выст уплений  -

„Беречь жилой 
фонд"

В ответ на заметку, опублико
ванную под таким заголовком в 
№ 116 нашей газеты, началь
ник жилищио - коммунального 
управления т. Симаков сообща
ет, что приняты меры для уст
ранения недостатков. Домоуправ
лению № 3/7 дано указание 
произвести очистку подвала, 
установить пружины на входные 
двери.

Произведен необходимый ремонт 
секций отопительной системы.

И З У Ч А Т Ь  О П Ы Т  Д Р У Г И Х  С Т Р О Е К

4. НОВОЕ В ПРОМЫШЛЕННОМ 
МОНТАЖЕ

На одной из открытых площа
док выставки новой строительной 
техники в Москве возвышается 
огромный металлический резерву
ар, достигающий в высоту более 
12 метров. Каждому, кто смотрит 
нанего, прежде всего приходит в 
голову мысль о том, сколько труда 
потребовалось монтажникам, что
бы возвести вокруг сооружаемой 
емкости леса, сварить между со
бой десятки . металлических ли
стов.

Но в том то и дело, что мон
тажникам этих операций выпол
нять не пришлось. Резервуар при
был почти в готовом виде... с за
вода. На одном из предприятий 
Министерства строительства пред
приятий нефтяной промышленно
сти впервые в мировой практике 
резервуаростроения разработан и 
применен совершенно новый ин
дустриальный метод строительст
ва емкостей.

1 Неподалеку от готового резерву
ара на площадке выставки стоит 
автоприцеп, на котором уложен 
большой металлический рулон. 
Это такая же емкость в сверну
том виде.

Корпус и днища стальных ре
зервуаров для хранения нефте
продуктов емкостью от 2.000 до
5.000 кубических метров изготов
ляются на заводе путем сборки и 
автоматической сварки, сворачи
ваются в транспортабельные ру
лоны, перевозятся комплектно на 
строительную площадку и на ме
сте монтируются. Кровля резерву
ара изготовляется на заводе в ви
де щитов. Вся работа по сооруже
нию резервуаров, таким образом, 
сводится к развертыванию руло
нов и соединению крупных эле
ментов между собой. ‘

Насколько эффективен новый 
метод сооружения емкостей, гово
рят цифры. Количество монтаж

ных деталей сократилось (в зави
симости от типа резервуара) в 
8— 17 раз. На площадке строи
тельства выполняется лишь 15—  
20 процентов всех работ. Затра
ты труда на сооружение резерву
ара в 2.000 кубических метров 
новым методом составляют (с уче
том трудовых затрат на заводе) 
62,5 процента против обычного. 
Примерно таковы же показатели и 
по резервуарам емкостью 5.000 
кубических метров. Одним из 
важнейших преимуществ нового 
метода является то, что время, 
необходимое на сооружение ре
зервуара, сокращается при этом 
по сравнению с полистовой сбор
кой их, в 3—-4 раза.

На передовых стройках страны 
организовано также изготовле
ние в заводских условиях кони
ческих переходов, сферических 
заглушек, крутоизогнутых отво
дов, что позволяет значительно 
сократить монтажные работы, 
улучшает качество и снижает 
стоимость сооружений. Все это 
широко отражено на стендах вы
ставки.

На строительной выставке де
монстрируется оригинальный и

несложный по конструкции ста
нок для приварки плоских флан
цев к патрубкам диаметром от 
70 до 300 миллиметров и люков 
диаметром до 700 миллиметров. 
Конструкция станка позволяет 
проводить одновременно двухсто
роннюю приварку фланцев в 
патрубкам. При этом время сборки 
и сварки фланцевых соединений 
сокращается более чем в 3 раза. 
Демонстрирующийся на выставке 
станок невелик по размеру и ве
сит около 570 килограммов.

Интересное решение найдено 
по замене дефицитной рифленой 
стали, применяющейся для соору
жения всевозможных настилов и 
обслуживающих площадок в про
мышленных цехах, а также по со
кращению расхода листового ме
талла. Демонстрирующийся на 
выставке несложной конструкции 
станок производит высокоэконо
мичный стальной просечно-вы
тяжной лист.

Чтобы убедиться, насколько 
значительна экономия металла 
при применении просечно-вытяж
ного листа, достаточно взглянуть 
на образцы. Вот стальной лист

длинои около двух метров, а рядом 
просечно-вытяжной лист, изготов
ленный из первого, в несколько 
раз больше ло площади. Настил 
из просечно-вытяжного листа 
обеспечивает необходимую проч
ность конструкций, надежное про
тивоскольжение, светопроницае
мость и легкую очистку.

На строительной выставке ши
роко показана также технология 
электромонтажных работ, в част
ности, методы соединения алюми
ниевых проводов с медными пе 
ременным током, сухой заделки 
кабелей, механизации пробивных 
работ, шнуровой проводки.

Главсантехмонтаж показывает 
новые методы поточной заготовки 
элементов санитарно-технических 
систем в центральных заготови
тельных мастерских, технологию 
сборки санитарных узлов на рас
ширяющемся цементе и многое 
другое.

Монтажники нашего города 
смогли бы перенять много ценного 
из опыта передовых монтажных 
коллективов страны, обобщенного 
на строительной выставке в Мо
скве. :

Р. Вайнер.
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Конструкции изготовляются на полигоне И н д у с т р и а л ь н ы м и  
м е т о д а м иВ апреле текущего ода наш

участок, получил задание —  при-
Щ Ш  к строительству завода 
железобетонных изделий, Соору
жение завода запроектировано из 
сборного железобетона и внача
ле предполагалось, что железобе
тонные элементы, необходимые 
для возведения каркаса, поступят 
на площадку в готовом виде. 
Однако попытки района заказать 
их в главной конторе подсобных 
предприятий не увенчались ус
пехом и вскоре на участок была 
подана команда:

—  Готовить сборный железо
бетон на месте!

На первых порах участку 
пришлось пережить целый ряд 
трудностей. Самое большое за
труднение заключалось в том, 
что у нас не было квалифициро
ванных строителей. Для изготов
ления опалубки потребовались 
плотники, причем плотники вы
сокой квалификации. Работников 
такой профессии не оказалось. 
Большинство людей, прибыв- 
ших на площадку, имело одну 
«квалификацию» —  разнорабо
чие.

Начали с обучения людей. Го
товить кадры строителей при
шлось непосредственно на рабо
чем месте. В  этом большом деле 
велика заслуга молодого специ
алиста, прораба Василия Василь
евича Бегмы. Инженер Бегма в 
эти дни находился в самой гуще 
строителей, учил их плотницкому 
и арматурному ремеслу.

Производство сборных железо
бетонных конструкций было де
дом вовым не только для наших 
строителей, но и для нас, прора
бов. Поэтому вначале мы готови
ли наиболее простые элементы—  
колонны, подкрановые балки, 
распорки. Учились на них, учили 
людей, а потом уже, имея неко
торый опыт, брались за . более 
сложные конструкции.

Качество железобетонной кон
струкции во многом зависит1 от 
того, как правильно заготовлена и 
собрана опалубка. Об этом мы не 
забывали ни на минуту. Работали 
по принципу: «семь раз отмерь—  
раз отрежь». Это, конечно, ска

зывалось на производитель
ности труда, далеко не вес 
строители ВЫПОЛНИЛИ нормы вы
работки. Но требовательность
строгое соблюдение всех геомет
рических размеров при сборке 
опалубки, правильная укладка 

j арматуры и Закладных- частей 
■ обеспечили прочность и хороший
внешний вид нашим изделиям.
О качестве железобетонных кон
струкций, выпускаемых на на
шем полигоне, красноречиво го
ворит такой факт: за все время 
у нас не было ни одного случая 
брава п все элементы, без исклю- 

| чеиия, пошли в дело.

При изготовлении железобе
тонных конструкций особенно 
важно тщательно вибрировать 
бетонную массу, строго выдер
живать режим электропрогрева. 
Под электропрогревом детали 
находились по 72 часа, после 
чего опалубка с них снималась и 
собиралась под новые. Оборачи
ваемость опалубки довели до 
4— 5 циклов.

Методом ученичества в доволь
но короткий срок нам удалось 
подготовить кадры строителей. 
Сейчас на участке создано не
сколько специализированных 
бригад плотников, арматурщи
ков, каменщиков, которым по 
плечу любое задание. Когда 
выяснилось, что и такие сложные 
конструкции, как 18-метровые 
шпренгельные фермы, придется 
готовить на площадке, то задание 
не застало строителей врасплох. 
20 таких ферм изготовлены и 
ждут монтажа.

Перед коллективом нашего 
участка стоит целевая задача —  
к 38-й годовщине Великого Ок
тября полностью закрыт* глав
ный корпус первой очереди заво
да. Так записано в нашем соци
алистическом обязательстве. На 
выполнение этой задачи мобили
зован сейчас весь коллектив стро
ителей участка.

В. Тед-Степан ян,
старший производитель работ.

На снимке: В . Тер-Степа- 
нян.

Строителям участка, которым 
руководит т. Лошкарев, никогда
раньше не приходилось занимать
ся монтажом сборного железобе
тона. Не имели такого опыта и 
производственные руководители 
2-го района. Представители мон
тажных организаций, побывав на 
площадке завода, откровенно * вы
сказывали недоверие стр ои тел ям :

— Конструкции у вас получи
лись неплохие, а ват как вы их 
поднимать будете? Монтажники 
усмехались и в тайне мечтали о 
подряде на монтаж железобетон
ного каркаса на новом объекте. 
Строители на этот счет имели 
свое мнение.

—Ничего, были бы конструк
ции, постараемся управиться сво
ими силами.

Всю ответственность нового де
ла сознавали и инженеры строи
тельного района. Сознавали и го
товились к нему. В то время, 
когда железобетонные конструк
ции еще лежали в опалубках, ру
ководитель монтажного отдела 
района Вениамин Николаевич 
Бритвенко составлял план орга
низации монтажных работ на 
объекте. В основу этого плана 
был положен метод комплексного 
монтажа, причем было продума
но все до мелочей. Руководству
ясь этим планом, строители гото
вили в комплексе и конструкции 
для монтажа.

В конце июля на площадке поя
вился мощный подъемный кран. 
Вначале он производил таке
лажные операции, переносил го
товые колонны, распорки, бал
ки к месту установки, а когда под
готовительные работы были за
кончены, строители участка при
ступили к монтажу каркаса. Спе- 
циалистов-монтажников в коллек 
тиве не было, но у строителей 
было горячее желание продолегь 
и эту трудность, научиться ново
му виду работ и выполнить в 
срок задание по сооружению важ
ного объекта. Не посторонними 
наблюдателями, а непосредствен
ными участниками и руководите
лями монтажных работ были на 
площадке инженеры района тт. 
Нарбеков, Бритвенко, Аникин. 
Вместе с прорабами они находи

лись на месте работ, помогали на 
ходу устранить непредвиденные 
препятствия.

Уже в самом начале монтаж
ных работ родились и были не
медленно претворены в жизнь 
ценные рационализаторские пред
ложения.

При подъеме конструкций на 
высоту возникает дополнительная 
трудность по строповке элементов 
ввиду того, что железобетон не 
может работать на монтажные 
усилия, т. к. они противополож
ны рабочей нагрузке. Чтобы убе
речь конструкции от поврежде
ния во время подъема, были 
предложены различные траверз- 
ные балки и хомуты, с помощью 
которых элементы легко и безо
пасно поднимаются вверх.

Вверху на колоннах появи
лись монтажные люльки, метко 
названные строителями голубят^ 
нями. Находясь в люльках, мон
тажники принимают поднимае
мые вверх балки, связи и устана
вливают их на проектные отмет
ки. Таким образом, люльки, оде
ваемые на колонны перед их 
подъемом, освободили участок от 
устройства подвесных лесов на 
значительной высоте.

Хорошее качество железобе 
тонных конструкций, их строго 
выдержанные размеры в значи
тельной степени облегчили рабо
ту монтажников.

Металлоконструкции световых 
фонарей подаются в монтаж 
укрупненными блоками. Укрупне
ние их производится здесь же на 
площадке, на специальном кон
дукторе.

В течение двух месяцев, про
шедших с начала монтажа, стро
ители выполнили огромную рабо
ту. Полностью выставлены эле
менты двух пролетов главного 
корпуса, начался подъем наибо
лее ответственных конструкций— 
шпренгельных ферм. Одновре
менно башенным краном здание 
завода закрывается сверху желе
зобетонными плитами.

Велики успехи строителей 
участка. В короткий срок они 
освоили совершенно новый вид 
работ, изготовили отличные по

В нашем 
городе соо
ружав! ся 

завод желе
зобетонных 
и з д е л и  й 
мощностью 
в 30 тысяч 
кубометров 
сборных де
талей в год. 
Пуск этого 
предприя

тия имеет 
б о л ь ш о е  
значение в 
раз в и т и и  
базы строи

тел ьн ой  индустрии не только 
в городе, но и в области. Стро
ительство завода ведет коллек
тив участка, руководимого т. 
Лошкаревым (2-й стройрайон). 

Ниже печатаются материа
лы, рассказывающие о трудо
вых буднях строителей завода.

качеству железобетонные конст
рукции, воплотили в жизнь и до
полнили творческую мысль инже
неров при монтажных работах. 
Но, несмотря на то, что все уси
лия строителей участка направле
ны на быстрейшее сооружение 
завода железобетонных изделий, 
строгое соблюдение графиков, 
есть ряд причин, тормозящих нор
мальную работу этого дружного 
коллектива.

Параллельно с монтажом сбор
ных элементов строители должны 
устанавливать на главном кор
пусе металлоконструкции свето
вых фонарей, которые готовит 
для завода строительно - монтаж
ное управление № 16. Монтажнй; 
ки этой организации крайне не
добросовестно отнеслись к выпол
нению заказа. Они задержали 
изготовление фонарей больше чем 
на месяц и, самое главное, дали 
некачественную продукцию. Ме
таллоконструкции изготовлены с 
большими отклонениями от чер
тежей. Монтажные отверстия (под 
болты) не совпадают, размеры фа- 
сонок также не выдержаны. 
Строителям приходится подгонять 
элементы фонарей, затрачивая 
массу времени.

Одновременно с первой оче
редью завода надо сдать в экс
плуатацию склад готовой продук
ции, но проектировщики «Орг- 
стройпроекта» до сих пор не вы
дали всей технической докумен
тации на этот объект. Пока . в 
«Оргстройпроекте» думают, каки
ми должны быть колонны на 
складе готовой продукции, стро
ители упускают время для их 
изготовления. Все эти вопросы 
требуют неотложных решений. 
Ввод в действие завода железобе
тонных изделий имеет большое 
значение в развитии строитель
ной индустрии в нашем городе. 
Всемерно приблизить пуск этого 
важного предприятия — перво
степенная задача коллектива 
строителей.

Н. Иванова.

Человек познается в деле
В один из весенних 

дней в кругу руководи
телей 2-го стройрайона 
происходил следующий 
разговор:

— Кого бы нам пос
лать прорабом на завод 
железобетонных изде
лий?

— Не направить ли 
туда Бегму Василия Ва
сильевича? —  несмело 
предложил один из при
сутствующих.

— Да,...Дело нов
потянет ли? Инженер он 
грамотный, но опыта 
маловато. Туда нужно 
бывалого производствен
ника.

— Опытный там уже 
есть, а что касается но
визны, то строительство 
этого объекта для всех 
ново. Бегма хоть я ти
хий на вид, а настойчи

вый. А потом, человек i Человек познается в 
познается в деле. I деле!— Комсомолец Вее

ма отлично выдержал 
это испытание. С ран
него утра до позднего ве
чера виднеется на стро
ительной площадке его 
железнодорожная курт
ка. Первым плотником, 
арматурщиком, монтаж
ником на площадке был 
Бегма. Он не испугался 
трудностей и сумел мо
билизовать на их прео
доление строителей.

В настоящее время 
инженер Бегма руково
дит монтажными рабо
тами. Сейчас в районе 
уже никто не сомне
вается в способностях 
молодого специалиста. 
Он развеял эти сомнения 
конкретными делами на 
производстве.

На снимке: инженер 
В. Бегма.



го р о д у
ГОТОВЯТСЯ К ПРАЗДНИКУ

В жилищно-коммунальной 
конторе строительства нача
лась подготовка к празднова
нию 38-й ГОДОВЩИНЫ Великой 
Октябрьской социалистической

Коллектив жилищно-комму- 
нальной конторы встречает 
приближение великого празд
ника борьбой за улучшение 
культурно-бытовых условий

революции. Создана комиссия j  трудящихся, за своевременную 
ПО проведению праздника, j подготовку жилого фонда к зи- 
председателем которой утверж- , Мб. 
ден коммунист т. Попенко. I Г. Яковлев.

МАСТЕР АНГЕЛИНА БОЛГАРКИНА

Мастер Ангелина Тимофеев-Однажды житель нашего 
города Н., вернувшись домой; 
обнаружил па пиджаке своего
ДОРОГОГО бОСТОНОВОГО костюма
жирное пятно. Весьма огорчив
шись ЭТИМ, ОН ВЗЯЛСЯ ВЫ ВО 
ДИТЬ пятно домашними спосо
бами. Затем, когда он ПРИНЯЛ- 
ся гладить мокрую полу пид
жака, на месте пятна прожег 
большую дыру. Что делать? 
Выбросить пиджак —  жалко 
— он еще новый.

Прочитав в газете объявле
ние о том, что комбинат быто
вого обслуживания произво
дит художественную штопку 
одежды, он решил обратиться 
туда за помощью.

на Болгаркина, критически 
осмотрев дырку в пиджаке, 
кивнув головой, оказала:

—-Ладно, оставьте, почи
ним...

Когда заказчик явился за 
пиджаком, он был искренне 
удивлен.

— Замечательно получилось! 
Совсем пиджак, как новый, 
следов «аварии» не видно.

В мастерскую таких зака
зов приносят много и все за
казчики довольны работой Ан
гелины Тимофеевны Болгар- 
киной.

Л. Алексеев,

РАСТУТ РЯДЫ ОБЩЕСТВА ОХОТНИКОВ И РЫБАКОВ

За последнее время значи
тельно пополнились ряды об
щества охотников и рыбаков. 
В него вступило свыше 270 
новых членов, организовано 
4 новых охотничьих коллекти
ва на предприятиях и 4 новых 
охотничьих группы.

В период летних каникул 
значительно выросла секция 
юных охотников.

j Член общества оператор т. 
' Иштуганов (завод, где дирек
тором т. Низяев), сегодня при
нимает участие в отборочных 
соревнованиях по стендовой 
стрельбе, победители в которой 
получат право поехать в Моск
ву, на Спартакиаду народов 
СССР.

В отборочных соревнованиях 
участвуют около 40 лучших 
стрелков области.

В школе №  2
ПОМОЩЬ ТОВАРИЩЕЙ

Ученица 10 класса «А» Та
мара Сомова как-то рассказала 
своим товарищам, что ей труд
но дается математика. Товари
щи по классу решили помочь 
ей. Заниматься с Тамарой вы
звался Александр Цыглие. 
Ребята взялись также подтя
нуть по английскому языку 
Володю Молибогова.

Недавно в зтом классе со
стоялось комсомольское собра
ние, на котором была одобрена 
инициатива учеников, решив
ших оказать помощь отстаю
щим.

Редколлегия классной стен
газеты выпустила сатириче
ский бюллетень «Крокодил», 
посвященный вопросам дис

циплины и повышения успева
емости.
НА ЗАНЯТИЯХ ХИМИЧЕСКОГО 

КРУЖКА
Интересно проходят занятия 

химического кружка, которые 
проводятся под руководством 
преподавательницы Наталии 
Ефимовны Меркурьевой. Одно 
из последних занятий участни
ки кружка— десятиклассники 
— посвятили теме: «Гидролиз 
крахмала». Ребята проводили 
опыты —  получали при помо
щи химических реакций глю
козу из крахмала.

Ученики 7— 8 классов дела
ли опыты по получению крас
ки из солей свинца.

Занятия химического круж
ка проходят в хорошо обору
дованной школьной лаборато
рии.

А. Шодонова.

Гости строителей
На днях в гости к строителям 

нашего города приехала группа 
работников предприятий железно
дорожного транспорта и угольной 
промышленности.

На строительных участках они

познакомились с индустриальны
ми методами жилищного строи
тельства. Пояснения экскурсан
там давал начальник производст
венно-технического отделения т. 
Шевелев.

Новые
Художественной, политиче

ской, технической литературой 
непрерывно пополняется биб
лиотека заводского комитета 
профсоюза.

КНИГИ
Только в этом году на при

обретение книг затрачено око
ло тридцати пяти тысяч руб
лей. Библиотека пополнилась 
на 8 тысяч кииг.

К пребыванию 
советских 

военных кораблей 
в Англии

ПОРТСМУТ. (Спец. корр. ТАСС), 
командующий отрядом советских 
военных кораблей, прибывших в 
Англию с визитом дружбы, адми
рал А. Г. Головко принял на бор
ту крейсера «Свердлов» предста 
внтелей английской печати. Ад 
мирал А. Г. Головко заявил, что 
советские моряки рады устано
вить личный контакт с англий 
екими моряками. Через представн 
телей печати адмирал Головко 
передал жителям Портсмута и ко
мандующему базой Портсмут бла
годарность за хорошую встречу н 
выразил уверенность, что посеще
ние советскими кораблями Порт
смута и английскими кораблями 
Ленинграда будет способствовать 
укреплению дружбы между дву
мя народами.

Английские газеты отводят
большое место сообщениям и фо
тоснимкам, освещающим прибы
тие отряда советских военных 
кораблей в Портсмут.

Газета «Таймс» публикует эти 
сообщения под заголовком «Визит 
дружбы русского военно-морско
го флота». Описывая прибытие 
крейсера «Свердлов», «Таймс» 
отмечает мастерство команды и 
высокую технику, благодаря ко
торым «корабль очень быстро 
пришвартовался и был искусно 
поставлен на якорь».

«Дейли Экспресс» в редакцион
ной статье указывает, что визит 
советских военных кораблей в 
Англию относится к числу «жес
тов доброй воли, которыми обме
ниваются Восток и Запад».
ПОРТСМУТ. (Спец. корр. (ТАСС). 

Прибытие эскадры советских 
военных кораблей в Англию с ви
зитом дружбы вызывает большой 
интерес у английского народа. С 
раннего утра к кораблям подплы
вают на лодках местные жители. 
Они дружески машут советским 
морякам. Раздаются слова привета 
на русском и английском языках.

Более 300 матросов и офицеров 
с утра отправились на автобусах 
в Лондон для ознакомления с 
достопримечательностями англий
ской столицы. По пути следова
ния местные жители дружески 
приветствовали их.

Командующий эскадрой адми
рал А. Г. Головко в сопровожде
нии большой группы старших 
офицеров по прибытии в Лондон 
посетил Хайгейтское кладбище, 
где возложил венок на могилу 
Карла Маркса.

К созыву Всеиндийской конференции 
азиатской солидарности

ДЕЛИ. (ТАСС). Газета «Хин
дустан стандард» публикует 
письмо Рамешвари Неру, предсе
дателя Индийского комитета ази
атской солидарности, созданного 
по решению Азиатской конферен
ции по ослаблению напряженно
сти в международных отношени
ях.

Рамешвари Неру сообщает о ре
шении комитета созвать 21— 23 
октября в Хайдерабаде Всеиндий- 
скую конференцию азиатской со
лидарности, на которой должны 
быть обсуждены вопросы куль
турных связей со странами Азии, 
разработаны конкретные меры по 
осуществлению рекомендаций 
Азиатской конференции в Дели.

Останавливаясь на междуна
родных событиях последнего вре
мени, способствовавших ослабле
нию напряженности, : Рамешвари 
Неру в своем письме подчеркива
ет, что главным из этих событий

«было Совещание Глав прави
тельств четырех держав в Жене
ве, открывшее дорогу к миру во 
всем мире». Вместе с тем, гово
рится в письме, «все еще остает
ся ряд нерешенных проблем, ко
торые должны быть урегулирова
ны...

Наш премьер-министр предло
жил провести совещание для рас
смотрения проблем Азии и Даль
него Востока. Мы можем оказать 
поддержку атому предложению и 
приложить необходимые усилия, 
чтобы предотвратить нарушение 
мира и соглашений о перемирии в 
Индо-Кцтае и Корее...

Не решены также другие ази
атские вопросы. Тайвань все еще 
является источником напряжен
ности и не возвращен Китаю. Ки
тайская Народная Республика все 
еще лишена своего законного ме
ста в ООН».

Объединение левой и правой 
социалистических партий Японии

Отклики в Канаде 
на Советско-канадское 

коммюнике
ОТТАВА. (ТАСС). Советско-ка

надское коммюнике находится в 
центре внимания канадской печа
ти. Это коммюнике, а также сооб
щения из Москвы и комментарии 
к переговорам министра ино
странных дел Л. Б. Пирсона в 
Москве газеты помещают под 
крупными заголовками на первых 
страницах.

Газета «Джорнэл» публикует 
полный текст коммюнике и посвя
щает итогам переговоров редак
ционную статью, приветствую
щую, в частности, перспективу 
торговых переговоров между СССР 
и Канадой в Оттаве.

ПЕКИН. (ТАСС). Как сообщает 
японское радио, в Токио состоял
ся объединительный съезд социа
листических партий Японии. На 
съезде присутствовало свыше
1.000 представителей левой и 
правой социалистических партий, 
которые объявили на своих съез
дах о самороспуске в целях объе
динения. Съезд заслушал сообще
ние об имевших в последнее вре
мя место переговорах между ру
ководителями обеих социалисти
ческих партий по вопросу об 
объединении и обсудил вырабо
танные в ходе этих переговоров 
проекты ‘программы и политиче
ской платформы объединенной со
циалистической партии. Съезд 
принял декларацию об объеди
нении левой и правой социали
стических партий и утвердил 
программу и политическую плат
форму объединенной партии.

В программе партии указы
вается, что внешняя политика 
Японии должна быть независи
мой и направлена на обеспечение 
мира и международной безопасно

сти. Необходимо, говорится в про
грамме, в первую очередь поло
жить конец состоянию войны с 
Советским Союзом и восстановить 
с ним дипломатические отноше
ния, а потом уже разрешать дру
гие вопросы. В программе указы
вается на необходимость борьбы 
за отмену японо-американского 
«пакта безопасности» и так на
зываемого «административного 
соглашения» между США и Япо
нией о размещении американских 
войск в Японии. Программа на
правлена против перевооружения 
страны и требует национализа
ции банков и важных отраслей 
промышленности.

На съезде было избрано, руко
водство новой партии. Председа
телем партии избран Мосабуро 
Судзуки (левый социалист), а 
генеральным секретарем Инедзиро 
Асанума (правый социалист).

Новая социалистическая пар
тия является теперь второй по 
силе политической и самой круп
ной оппозиционной партией в 
Японии.

НА КОНФЕРЕНЦИИ ЛЕЙБОРИСТСКОЙ ПАРТИИ
МАРГЕТ. (Спец. корр. (ТАСС). 

На конференции английской лей
бористской партии обсуждались 
резолюции по внешнеполитиче
ским вопросам. Конференция при
няла резолюцию, внесенную пред
седателем национального проф
союза горняков Джонсом.

В ней говорится, что конфе
ренция, «отмечая с глубоким 
беспокойством создание водород
ной бомбы и других видов ору
жия массового уничтожения, при
зывает правительство проявить, 
новую инициативу в организации 
переговоров держав, в целях ос
лабления напряженности и изъя
тия такого оружия путем всеоб
щего разоружения, осуществляе
мого при наличии эффективного 
международного контроля».

Затем в резолюции подчерки
вается, что «урегулирование на 
Дальнем Востоке требует приня
тия Китайской Народной Респуб
лики в Организацию Объединен
ных Наций, а также удаления 
Чан Кай-ши и его главных сто
ронников с Формозы (Тайваня.—  
РЕД.) с тем, чтобы дать возмож
ность населению Формозы свобод
но решить вопрос о своем буду
щем».

Дальнейшие пункты резолюции 
содержат призывы к «достиже
нию урегулирования между араб
скими государствами и Израи
лем» и к тому, чтобы английское 
правительство «сделало все воз
можное путем переговоров для 
достижения воссоединения Герма
нии в условиях мира и свободы».

ИЗВЕЩЕНИЕ
19 октября в 7 часов вечера в1 2. Выборы делегатов на област

ную конференцию общества по 
распространению политических и 
научных знаний.

Доме партийного просвещения 
состоится общее собрание членов 
городского отделения общества 
по распространению политиче
ских и научных знаний.

Повестка дня:
1. О мерах улучшения работы 

отделения.
Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Адрес реакции: Соцгород, проспект им. Молотова, 3 (1  квартал, дон Б-8); телефоны редактора и заместителя —  61-12 АТС
15355 Типография облполиграфиздата Зав, Ш 2489


